

Российская Академия наук
Геологический институт

Московское общество испытателей природы

Московское отделение
Всероссийского палеонтологического общества

**ПАМЯТИ
СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА
МЕЙЕНА
(к 70-летию со дня рождения)**

Труды

Международной палеоботанической конференции

Москва, 17-18 мая 2005 г.



РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК
Геологический институт

МОСКОВСКОЕ ОБЩЕСТВО ИСПЫТАТЕЛЕЙ ПРИРОДЫ

Московское отделение
ВСЕСОЮЗНОГО ПАЛЕОНТОЛОГИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА

**ПАМЯТИ
СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА
МЕЙЕНА
(К 70-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ)**

**Труды
Международной палеоботанической конференции
Москва, 17–18 мая 2005**

Вып. 3

Редакционная коллегия:
Г.Н. Александрова, М.А. Ахметьев, А.Б. Герман, Е.И. Костина, К.А. Печникова

Ответственные редакторы:
М.А. Ахметьев, А.Б. Герман

Москва
ГЕОС
2005

ББК 26.323

С 45

УДК 561

Редакционная коллегия:

Г.Н. Александрова, М.А. Ахметьев, А.Б. Герман, Е.И. Костина, К.А. Печникова

Ответственные редакторы:

М.А. Ахметьев, А.Б. Герман

Рецензенты:

О.В. Амитров, В.А. Захаров

Памяти Сергея Викторовича Мейена (к 70-летию со дня рождения). Труды Международной палеоботанической конференции. Москва, 17–18 мая 2005 г. Вып. 3. – М.: ГЕОС, 2005. – 138 с. + ил. ISBN 5-89118-385-4

В выпуск вошли воспоминания и другие материалы, связанные с жизнью, деятельностью и научным творчеством выдающегося отечественного естествоиспытателя, стратиграфа, палеоботаника, биолога, философа и методолога науки Сергея Викторовича Мейена (1935–1987). Впервые публикуются фрагменты его научной переписки с академиком РАН Кириллом Владимировичем Симаковым и членом-корреспондентом РАН Александром Ивановичем Жамойдой. В этих и некоторых других материалах обсуждаются проблемы стратиграфии, теоретической биологии и прежде всего общей теории эволюции, модели и метрики геологического времени.

Выпуск рассчитан на широкий круг специалистов, интересующихся общими проблемами естествознания, историков и методологов науки.

Editorial Board:

G.N. Aleksandrova, M.A. Akhmetiev, A.B. Herman, E.I. Kostina, K.A. Pechnikova

Responsible editors:

M.A. Akhmetiev, A.B. Herman

Reviewers:

O.V. Amitrov, V.A. Zakharov

Dedicated to the memory Sergei Victorovich Meyen (to the 70-th anniversary of his birth). Transaction of the International Palaeobotanical Conference. Moscow, May 17–18, 2005. Vol. 3. – Moscow: GEOS, 2005. – 138 p. + il.

This issue includes reminiscences and so other materials relevant to the personality and scientific work of an eminent Russian naturalist, stratigrapher, paleobotanist, biologist, philosopher and methodologist of science Sergei Victorovich Meyen (1935–1987). For the first time there are publication of the scientific correspondance fragments of S.V. Meyen with academician of the RAS Kirill Vladimirovich Simakov and corresponding member of the RAS Alexander Ivanovich Zhamoida. At these publications and others there are discussed problems of stratigraphy, theoretic biology (first of all theory of evolution), models and metrics of conceptual geological (paleobiospherical) time.

The issue is intended for wide audience of readers who are interested of the general problems of natural sciences, historians and methodologists.

ISBN 5-89118-385-4

© ГИН РАН, 2005

© Авторский коллектив, 2005

© ГЕОС, 2005

ОГЛАВЛЕНИЕ

<p>От Редакционной коллегии 7</p> <p><i>Соколов Б.С.</i> Долг жизни 9</p> <p><i>Соловьев А.Н.</i> Слово о друге 16</p> <p><i>Олесова Е.С.</i> Мы должны бороться за право работать 22</p> <p><i>Боруцкий Б.Е.</i> Сережа 25</p> <p><i>Осипова А.И.</i> О пути Сергея Мейена 29</p> <p><i>Стрельников С.И.</i> Вехи прошлого 32</p> <p><i>Шишкин М.А.</i> О Сергее Мейене: фрагменты памяти и размышления об эволюции 34</p> <p><i>Гоманьков А.В.</i> Памяти учителя 51</p> <p><i>Садовников Г.Н.</i> Шесть шагов вместе 56</p> <p><i>Пухонто С.В.</i> Мой коллега и учитель 60</p> <p><i>Чайковский Ю.В.</i> Сережа Мейен, мой сосед 63</p> <p><i>Ганелин В.Г.</i> С.В. Мейен и К.В. Симаков 73</p> <p><i>Онопrienко В.И.</i> Письма С.В. Мейена к К.В. Симакову 78</p> <p><i>Жамойда А.И.</i> От патриотизма и теории стратиграфии до принципа сочувствия</p>	<p>(переписка с С.В. Мейеным 1972-1986 гг.) . 103</p> <p><i>Мейен С.В.</i> Письмо Л.Ю. Буданцеву 113</p> <p><i>Ахметьев М.А.</i> О родовом каталоге иско- паемых растений (Catalogue of fossil plant genera) С.В. Мейена 115</p> <p><i>Чалонер У.</i> Предисловие к английскому изданию “Основы палеоботаники” В.Мейна 122</p> <p><i>Коротко об авторах</i> 126</p> <p><i>Именной указатель</i> к статьям М.А. Шишкина О Сергее Викторовиче Мейене: фрагменты памяти и размышления об эволюции (раздел 2) и В.И. Оноприенко “Письма С.В. Мейена к К.В. Симакову” 129</p> <p><i>Краткий словарь</i> терминов к статьям М.А. Шишкина О Сергее Викторовиче Мейене: фрагменты памяти и размыш- ления об эволюции (раздел 2) и В.И. Оноприенко Письма С.В. Мейена к К.В. Симакову 134</p>
--	--

CONTENTS

<p>From Editorial broad 7</p> <p><i>Sokolov B.S.</i> Duty of life 9</p> <p><i>Solovyov A.N.</i> The words about friend 16</p> <p><i>Olesova E.S.</i> We fight to our way for the right working 22</p> <p><i>Borutsky B.E.</i> Seryozha 25</p> <p><i>Osipova A.I.</i> About Sergei Meyen's way 29</p> <p><i>Strelnikov S.I.</i> Landmarks of the past 32</p> <p><i>Shishkin M.A.</i> Sergei Meyen: Fragments of memory and thoughts on evolution 34</p> <p><i>Gomankov A.V.</i> To memory of the teacher 51</p> <p><i>Sadovnikov G.N.</i> Six steps together 56</p> <p><i>Pukhonto S.K.</i> My colleague and teacher 60</p> <p><i>Chaikovsky Yu.V.</i> Seryozha Meyen – my neighbor 63</p>	<p><i>Ganelin V.G.</i> S.V. Meyen and K.V. Simakov 73</p> <p><i>Onoprienko V.I.</i> S.V. Meyen's letters to K.V. Simakov 78</p> <p><i>Zhamoida A.I.</i> From patriotism and theory of stratigraphy up to a principle of symphathy 103</p> <p><i>Meyen S.V.</i> The letter to L. Yu. Budantsev 113</p> <p><i>Akhmetiev M.A.</i> On “Catalogue of fossil plant genera” 115</p> <p><i>Chaloner W.G.</i> Foreward to “Fundamentals of Palaeobotany” S.V. Meyen 122</p> <p><i>Authors information</i> 126</p> <p><i>Name indices</i> 129</p> <p><i>Short terminological glossary</i> 134</p>
---	---